



# Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.284 – Fecha: 24 / 9 / 2017

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros



## SESIÓN DE APERTURA DE LA ASAMBLEA SINODAL

La apertura oficial del curso en la diócesis y sesión de apertura de la Asamblea Sinodal Diocesana será el próximo domingo 1 de octubre, a las 17:00 horas, en la catedral, en Coria. Ese día se celebrará una Misa del Espíritu Santo.

Cabe recordar que la **Asamblea General del tema 1 será el 11 de noviembre**, en los siguientes sábados se sucederán el resto de temas: **tema 2 el 18 de noviembre, tema 3 el 25 de noviembre, tema 4 el 2 de diciembre**. Finalmente la **sesión de clausura será el 8 de diciembre en la catedral de Coria, a las 17:00 h.** El Consejo de dirección del Sínodo, pide expresamente que durante estas asambleas no se marquen otras actividades en la diócesis.

Los sinodales son convocados por el obispo y una vez aceptado su papel, reciben su nombramiento-acreditación, con el que deben acudir a cada Asamblea. Los sinodales harán Profesión de Fe en la celebración del 1 de octubre, a la que están invitados todos los diocesanos, no solo los que participarán en las asambleas.

Entre otras obligaciones, los sinodales se comprometen a estar presentes en todas las sesiones completas, que comenzarán a las 10:00 horas y terminarán a las 14:00 horas con una comida en el Seminario (en caso de no comer, deben notificarlo a la Secretaría del Sínodo). También se comprometen a estudiar detenidamente los temas a debatir y procurarán informarse adecuadamente para pronunciarse sobre los mismos y así poder emitir responsablemente su voto. Aquellos que son elegidos por los grupos sinodales deben tener en cuenta la opinión del resto de miembros, ya que representan a los demás.

En este momento es importante que se manifieste sinceramente la opinión sobre los temas propuestos y expresar su parecer sobre aquello que pertenece al bien de la Iglesia, siempre en el respeto a la integridad de la Fe y a la dignidad de las personas, así como en la forma y tiempo indicados en el reglamento.

Finalmente emitirán libremente su voto en las cuestiones propuestas a votación, el voto será secreto. Este proceso quedará registrado a través de una votación con pulsadores.

Para nuestro obispo, Francisco Cerro Chaves, **este Sínodo ha sido una de las decisiones episcopales más importantes de su vida con nosotros** y, tras consultarla a muchas personas e instituciones, “descubrí que el SÍNODO era decisivo para el presente y para el futuro de la diócesis. Renovarse o morir. Caminando juntos encontraremos nuevos caminos de evangelización”. En una carta dirigida a todos los grupos sinodales, el obispo explica que “hay que tomar nuestros grupos sinodales como un auténtico trampolín para seguir construyendo Iglesia que camina en Coria-Cáceres. El Sínodo no puede ser un caminar y cuando se acaba punto final. Tiene que ser una realidad que nos lance a todos a una mayor corresponsabilidad y seguimiento de Cristo. Los grupos sinodales deberían continuar la mayoría en su empeño de orar, compartir y continuar juntos”.

Más información en [www.sinodocoriacaceres.es](http://www.sinodocoriacaceres.es)



## LA PLATAFORMA ECLESIAL “IGLESIAPORELTRABAJODECENTE” CONVOC A LA PRÓXIMA JORNADA MUNDIAL EL 7 DE OCTUBRE

La plataforma eclesial “Iglesiaporeltrabajodecente” prepara la próxima Jornada Mundial del Trabajo Decente, que se celebrará el próximo **7 de octubre** de 2017 con una concentración a las 20:00 horas en las escalinatas de la ermita de la Paz en Cáceres.

La plataforma confía en que todos los grupos de Iglesia reflexionen a lo largo de este curso sobre el “Trabajo Decente” y que el próximo 7 de octubre “seamos más los que estemos presentes”. Ya que consideran necesario “formar, concienciar, informar y denunciar las injusticias que se dan en nuestro entorno”, por tanto insisten en que los grupos de la plataforma deben debatir sobre el trabajo decente y tenerlo presente. El papa Francisco hace énfasis, en la *Laudato si’* (127-128), que el ser humano debe estar en el centro de la vida y también nos recuerda que «sin trabajo la dignidad está herida» (Terni, 20.03.14).

La plataforma de nuestra diócesis, a la que **pueden y deben unirse todos los colectivos e instituciones que lo deseen** (parroquias, colegios, cofradías, asociaciones), fue constituida en julio de 2016 y actualmente acumula una veintena de colectivos y organizaciones de la Iglesia e invitan a más grupos, movimientos o colectivos a unirse a esta plataforma eclesial. Pueden contactar con la Delegación de Pastoral Obrera en el e-mail: [magosaiz@telefonica.net](mailto:magosaiz@telefonica.net)

## APERTURA DE CURSO DEL SEMINARIO DIOCESANO 2017-2018

### TAMBIÉN DE LOS CENTROS ACADÉMICOS DIOCESANOS Y REAPERTURA DEL SEMINARIO

29 de septiembre de 2017

19:00 horas. Misa del Espíritu Santo en la capilla Mayor del Seminario. Mons. Francisco Cerro Chaves.

20:15 horas. Lección inaugural. Auditorio del Seminario. Saludo del obispo y rector. Ponencia: “La importancia de un Seminario en la diócesis”, de Sergio Requena Hurtado, secretario técnico de la Comisión de Seminarios y Universidades de la CEE.

21:15 horas. Refrigerio.



Cuando comenzamos un nuevo curso ya sea a nivel personal, escolar, pastoral... la verdad es que no sabes lo que va a pasar, sabes que habrá días buenos y días malos, pero desconocemos cuando serán.

Retos hay de todo tipo, a nivel personal, tengo que analizar la situación en la que me encuentro, planificar los objetivos que me proponga, asimilar que cometeré errores, no perder la ilusión en lo que hago, aumentar las dosis necesarias de autoestima, que la esperanza siga siendo la energía que necesito y que mi fe siga construyéndose sobre roca y deje la arena para la playa.

A nivel de ciudad, y sobre todo de pueblo, colaborar en todo lo que haya que colaborar, estar siempre dispuesto a arrimar el hombro cuando haga falta, no esperar que todo nos lo den hecho, y estar siempre al lado de mayores, niños y personas necesitadas.

La comunidad extremeña, con sus políticos al frente o los que ocupen puesto de responsabilidad, deberán seguir esforzándose para que no estemos en primera división en número de parados, y en regional preferente en los temas de vías y trenes de la edad de los Picapiedra.

España también tiene su retos, y gordos, no me diréis que no estaremos atentos a lo que pase el 1-O. Preocupación por la estabilidad política, la corrupción, el paro endémico o la precariedad laboral.

Nuestra aldea global tiene sus preocupaciones, seguirán pasando por encima de nuestras cabezas misiles provocadores, el terrorismo seguirá golpeando, los enfrentamientos bélicos se harán perpetuos. Seguiremos construyendo más muros que puentes.

Nuestra Iglesia, aunque siga con sus problemas, continuará haciendo bien las cosas que siempre ha hecho bien, abrirá nuevos frentes que la sociedad le plantea, se mostrará transparente para que todo el mundo sepa lo que hace, y seguirá presentándose como pobre y humilde porque solo así será fuerte. Nos pedirá que nos llevemos bien a pesar de pensar de forma diferente, que nos queramos todos porque nuestro Dios quiere a todos. En la diócesis terminaremos y comenzaremos a poner por obra lo que el Sínodo diga.

Y, lo que es más importante, seguirá habiendo gente que dará sin pedir nada, gente que cumplirá con su trabajo sin escaquearse ni abusar de los otros, gente buena que pone sus actos por delante. El trabajo de estas personas es lo que nos mantiene en pie a los demás.

¡Buen curso para todos!

Antonio Pariente Gutiérrez

### NUESTRO OBISPO PROLOGA EL LIBRO “HAY QUE VIVIRLOS”, UN CANTO A LOS VALORES

Antonio Rojas es profesor y diplomado en Educación Psicológica y relaciones Humanas. Es de Fuente del Maestre y su vida ha estado muy vinculada al periodismo, de hecho fue director del Gabinete de Medios de Comunicación del arzobispado de Pamplona-Tudela, donde dirigió la revista diocesana *La Verdad*, también ha trabajado en COPE y desde 2014 es director de la revista *Hágase ESTAR*.

El 30 de mayo presentó en su pueblo *Hay que vivirlos*, que se suma a una lista de más de 10 publicaciones. El libro consta de un centenar de capítulos no muy extensos, un par de páginas cada uno, en los que Antonio Rojas, partiendo de una frase de un personaje célebre, da forma a una reflexión sencilla, pero al mismo tiempo profunda, sobre temas de lo más variopinto.

El lector cuenta al final con un índice temático que nos da muestra de la cantidad de temas que se abordan, desde la adversidad, hasta el agradecimiento, pasando por el perdón, el trabajo, la sonrisa, la valentía o la paciencia, cosas que se nos presentan mucho, a diario, y sobre las que reflexionamos poco, muy poco.

El prólogo está firmado por el obispo de Coria-Cáceres, don Francisco Cerro Chaves, que señala que “este trabajo es un canto a los valores que siempre han estado, y están, en el corazón de la persona (ilusión, esfuerzo, cordialidad, bondad, mansedumbre, amabilidad...) y que, como muy bien manifiesta el autor, son los valores que siempre han hecho grande a la humanidad.

Sin duda, el ser humano alberga en su corazón una serie de valores que pueden ayudar a conseguir, entre todos, un mundo mejor. Esos valores que moran en el ser humano, por una serie de circunstancias en muchas personas, jamás salen de su interior porque no hacen uso de ellos.

Si somos conscientes, y lo somos, de que es posible un mundo mejor haciendo uso de esos valores que cohabitan en nuestro interior, procuremos inculcar la idea de que es necesario sacarlos. Como dice Antonio Rojas: “Hay que vivirlos, para que ese mundo mejor sea una realidad”.

### Hay que vivirlos



Antonio Rojas Ramos

Extraído de Iglesia en Camino



## RELEVO

Al terminar mi primera visita pastoral con el sugerente texto del Salmo del Buen Pastor: "Tu vara y tu cayado me sosiegan", descubrí algo que me dijeron también los párrocos, los catequistas, los voluntarios de Cáritas: "Nos falta RELEVO". Ahora que han pasado unos años y que nuestro XIV Sínodo Diocesano nos está continuamente llamando a la corresponsabilidad, a construir entre todos, juntos en comunión, una Iglesia más viva, más fraterna, más coherente, más en salida, más volcada en el servicio de los empobrecidos, vuelve a resonar en mí esta misma llamada: necesitamos el relevo.

Quiero resumir en diez subrayados las necesidades diocesanas que están pidiendo un relevo para poder seguir cumpliendo con la misión, con la pasión por llevar el amor de servir a nuestra tierra y a nuestra gente:

**1. RELEVO DE LOS SACERDOTES.** Crecce la edad media del clero. Es necesario que seamos conscientes que necesitamos sacerdotes que nos celebren los sacramentos, nos perdonen los pecados, nos prediquen la Palabra, nos pastoreen y, sobre todo, que construyan Iglesia, que anuncia y vive de Cristo muerto y resucitado.

**2. RELEVO DE LOS SEMINARIOS.** Necesitamos más seminaristas en el menor y en el mayor. Jesús sigue lla-

mando. Las necesidades son inmensas, nuestra pobreza grande.

**3. RELEVO EN EL DIACONADO PERMANENTE.** Necesitamos nuevas vocaciones al diaconado permanente, capaces desde la diaconía de servir al pueblo de Dios en la Palabra, Liturgia y el servicio de los pobres.

**4. RELEVO EN LA VIDA CONSAGRADA.** Son muchas las instituciones de vida consagrada que necesitan renovarse y el relevo para seguir cumpliendo con su misión de evangelizar.

**5. RELEVO EN LA VOCACIÓN DE LAICOS.** Necesitamos vocaciones de laicos, hombres y mujeres, capaces de transformar el mundo según el Corazón de Dios. Laicos en las parroquias, en el mundo, en la vida social, política, cultural, laboral. Los movimientos laicales deben crecer y estar atentos al relevo. Muchos mayores necesitan que entre savia nueva.

**6. RELEVO EN LOS GRUPOS DE CÁRITAS.** Es impresionante la labor que realizan, pero es necesario un relevo, gente más joven, que pueda seguir realizando esta labor esencial en la Iglesia, de caridad y de servicio a los pobres.

**7. RELEVO DE LOS CATEQUISTAS.** Cada vez con más retos, con más dificultades, con más necesidad de

formación y cada vez más mayores. Es buena su experiencia, pero necesitamos que entren nuevas personas para seguir respondiendo a la transmisión de la fe en los momentos en que nos toca vivir.

**8. RELEVO EN LA PASTORAL DE LA SALUD.** La necesidad de estar presentes en el mundo del sufrimiento y del dolor que cada vez se extiende más, exige relevo para hacer frente en este momento, donde los enfermos siguen siendo el tesoro de la Iglesia.

**9. RELEVO EN EL PERSONAL DE LAS COFRADÍAS.** Es necesario que se vayan renovando en las cofradías los cargos, los servicios, para así poder hacer frente al deseo del corazón humano de encontrarse con el Dios Vivo y sufriente, junto a su Madre.

**10. RELEVO EN LOS CONSEJOS PASTORALES DE LAS PARROQUIAS.** Para llevar adelante una renovación que no se podrá hacer si no entra gente nueva, personas que por su edad puedan dinamizar la llamada a evangelizar en nuestro tiempo.

Seguramente son muchas más las necesidades que tenemos en nuestra Iglesia diocesana para seguir cumpliendo con su misión.

## Diócesis

### MONSEÑOR RAÚL BERZOSA, OBISPO DE CIUDAD RODRIGO, IMPARTIÓ EJERCICIOS ESPIRITUALES EN CÁCERES

El obispo de Ciudad Rodrigo, monseñor Raúl Berzosa, ha impartido ejercicios espirituales del 10 al 15 de septiembre en la casa de ejercicios de la Montaña en Cáceres. En ellos han participado una veintena de sacerdotes, diáconos permanentes y religiosas, a los que se han sumado algunos más de forma puntual a lo largo de la semana.



## PONGA UNA GUADALUPE SINODAL EN SU VIDA



Es frecuente oír frases como estas:

—¡Un poco más y nos quedamos sin tren! Pues habrá que **reivindicar** mejoras sociales...

—¡En pocos años los pueblos serán parques geriátricos, no nacen niños, la despoblación avanza...! Pues habrá que **impulsar el valor de la vida rural** y la familia.

—Los niveles de exigencia educativa están bajando; dentro de nada los niños se conformarán con llevar su inteligencia en el teléfono móvil. Pues habrá que **potenciar la educación** y la profesionalidad desde la cultura de la exigencia y el esfuerzo.

—La solidaridad no es rentable, se aprovechan los que no la necesitan. Es mejor dejarlo todo como está, no te busques problemas. Pues habrá que **fomentar la implicación** ciudadana en la vida pública... No podemos quedarnos cruzados de brazos, viéndolas venir.

Ponga una Guadalupe en su vida, o una estatua religiosa de cualquier otro nombre, parecen decir algunos políticos cuando acuden a la Virgen invocándola mágicamente para que arregle estos desaguisados como si fuera el hada madrina de los cuentos. Pero la Virgen no está para eso. Al menos así lo hemos reflexionado **en la parroquia de Ntra. Sra. de Guadalupe de Cáceres** en las celebraciones que hemos tenido con motivo del triduo de preparación a las fiestas patronales.

De nuevo **el Sínodo Diocesano** nos ha servido de guía teniendo en cuenta los temas principales de los cuatro cuadernillos, y **destacar a María**, la creyente siempre fiel, **que nos da su ejemplo** en cada uno de ellos: para ponernos en camino en la **educación en la fe** (primer cuadernillo) con todos sus valores éticos y morales. Para ejercer la **acción caritativa y social** sin crear dependencia (2.º cuadernillo); para implicarnos en la sociedad como **laicos creyentes** (3.º cuadernillo) transformando las situaciones negativas con el espíritu de las Bienaventuranzas; y para **organizar nuestras estructuras eclesiales** para hacerlas más actuales y con eficacia evangelizadora (4.º cuadernillo).

**El 8 de septiembre**, con la celebración de la Eucaristía en el templo parroquial, repleto de ciudadanos, ha sido una vez más una entrañable jornada que nos sigue animando a un comienzo de curso con la fuerza de María de Guadalupe que sigue alejando nuestra fe para que **asumamos las responsabilidades eclesiales y sociales** que ello conlleva.

Compartiendo, además, unas sopitas de tomate, se fomenta la relación comunitaria en sana convivencia y armonía. Si, además de mantener las tradiciones, **llenamos de los contenidos sinodales las manifestaciones religiosas** entorno a la Virgen, llegaremos a construir una Extremadura y una diócesis mejor para todos. Con la Virgen de **Guadalupe-Sinodal** todo será posible.

*Equipo de liturgia de Ntra. Sra de Guadalupe-Cáceres*

## PROFESIÓN RELIGIOSA DE SOR ANA LIKAPINGWE



Ana Likapingwe, de tierras africanas, consagraba su vida al Señor con votos temporales en el convento de la Madre de Dios de Coria este sábado, 9 de septiembre, en la Eucaristía presidida por el señor obispo y en presencia de la Madre Abadesa Sor María del Socorro Roncero Domínguez, así como de religiosas de la misma orden Franciscana, de otras religiosas y de sacerdotes y fieles, que acompañaban a la nueva profesa en este momento importante de su vida en el servicio a Dios y a la Iglesia.

Don Francisco, en la homilía que le dirigió a la neo-profesa, bajo las reglas de vida de pobreza, castidad y obediencia, le invitó a ser pobre y sin propio porque así es la manera de conocer la riqueza que es Jesucristo; cuando uno está lleno de Dios, nos sobra todo. El amor esponsal es cuando una persona tiene un solo amor, que es Jesucristo; este, nos llena totalmente y nos hace ser fieles. La persona que no es dócil, se cierra a los planes de Dios; la persona que tiene un espíritu indómito, no vale para la vida consagrada porque siempre tiene que estar con su espíritu y no tiene el de Dios.

Al final de la Eucaristía, Sor Ana, nos dirigía a todos unas palabras de agradecimiento por nuestra presencia, mostrándonos que de muy pequeña ya escuchó la voz del Señor, en medio de una familia católica con la cual, en medio de la distancia, hoy, se sentía muy unida a través de las oraciones.

Estos acontecimientos religiosos sirven para mostrar el compromiso de las personas ante Dios, pero, a la vez, sirven para afianzar nuestra fe en estos momentos de tantas dificultades.

*Román Fernández Martín*



## VIII CAMPAMENTO PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD Y SUS FAMILIAS EN PERALES DEL PUERTO



Del 7 al 11 de septiembre, en el campamento los Huros de Perales del Puerto, AXPAY, Asociación de Personas con Discapacidad de Coria y comarca-San Ignacio de Loyola, ha organizado el VIII campamento diseñado para personas con discapacidad y sus familias, con el siempre apoyo de Cáritas Interparroquial de Coria.

Han sido cinco días repletos de actividades adaptadas, ocio y descanso diseñados para las más de cincuenta personas participantes entre usuarios y voluntarios. Las actividades son seleccionadas y consensuadas por los participantes libremente, promoviendo su autonomía personal.

Juegos de cooperación y participación, educación en valores, habilidades sociales, talleres, bailes, dinámicas al aire libre, piscina natural, senderismo, pesca, salidas turísticas a pueblos del entorno y la participación voluntaria en la celebración eucarística en la misa dominical de Hoyos han conformado el programa de actividades.

También recibieron la visita de diversos familiares, amigos y personas afines a la discapacidad provenientes de distintos puntos del entorno.

El objetivo prioritario que se marca AXPAY es el ocio y el descanso en la naturaleza para favorecer el respiro y bienestar de las familias. Para ello se intenta fomentar las relaciones interpersonales, el bienestar emocional y mejorar su calidad de vida.

Con la puesta en marcha de esta y otras actuaciones, la asociación busca potenciar la participación en la sociedad de estas personas de manera normalizada y en igualdad de condiciones al resto de los ciudadanos. Pretende también dar cumplimiento a su misión, buscando la plena inclusión social de estas personas y sus familias en el entorno donde viven.

El art. 30 de la convención de la ONU sobre derechos de las personas con discapacidad recoge el derecho de estas personas a participar en igualdad de condiciones con el resto. "En la vida cultural, las actividades recreativas, el ocio y el deporte".

"Nuestro logotipo lo preside una gran cruz, que es nuestro signo de identidad. No está puesta para adornar; la cruz está, especialmente, porque nacimos en la parroquia de San Ignacio de Loyola, y, muchos de nosotros, seguimos a Cristo, por este motivo estamos abiertos a acoger a toda persona, sin tener en cuenta su religión, su raza, sus ideas, su estatus social... La cruz no es un símbolo de muerte, de sombra, de tristeza; o un aparato de sacrificio o tortura, es un signo de vida, de alivio, de resurrección, de esperanza; es una verdadera catedra, desde la que Cristo nos predica, y le sirvió a Él para morir por todos para perdonarnos y salvarnos", cuenta José Luis Hernández Serrano.

La próxima actividad a desarrollar será un programa llamado: "**Un día en Coria**".

## Reflexiones y Opiniones

### ¿Qué aportan los santos de la Familia Vicenciana que se celebran en septiembre al Sínodo?

Por motivo del Año Jubilar Vicenciano quería comentar sobre cuatro días significativos para la familia vicenciana durante el mes de septiembre que nos aporta mucho para nuestra Iglesia, voy a hablar de ellos, aunque añadiré a un quinto santo que celebramos el 30 de julio por la importancia que tiene en nuestro Sínodo:

- **San Vicente de Paúl (27 de septiembre):** Renovó las Misiones Populares de su época en el marco de la eclesiología de Trento poniendo como signo de credibilidad del anuncio la promoción humana, poniendo las cofradías de la Caridad en cada parroquia y poniendo en solfa los cuatro pies de la fe y de la liturgia como celebración de la fe. La fe es para creerla, para celebrarla, para vivirla y para orarla. Es poner en vivencia lo que tenía como partes el catecismo de Trento y ahora conserva esta estructura el catecismo de la Iglesia Católica.
  - Fue el promotor del Apostolado Seglar y en esto remó contra su época al hacerlos activos tanto en las Misiones Populares como en la Misión Ad Gentes.
  - Formó al clero para que no se quedase con el aspecto celebrativo y con la Conferencia de los martes los reorientaba para la Evangelización de los pobres.
  - ¿Qué nos enseña San Vicente a la Iglesia de Coria-Cáceres?

- **San Juan Gabriel Perboyre (11 de septiembre):** Fue director del Seminario Interno (una especie de noviciado). Por las noticias que llegaban de los misioneros de China tuvo grandes deseos de ir a la Misión: fue a China, aprendió el mandarino e inculturizó el mensaje del Evangelio a la pluralidad de la cultura china.

- **¿Sabemos inculturizar el Evangelio a la cultura extremeña?**  
¿Qué elementos de nuestra región nos son útiles para presentarlo? San Juan Gabriel nos muestra el diálogo entre Fe y Cultura.

- **Beato Federico Ozanam (9 de septiembre):** Ozanam es una alerta para la pastoral universitaria. Un profesor de la universidad de la Sorbona que apasionado por la vida de San Vicente supo crear con sus alumnos la Pastoral de la Caridad para atender a los pobres en toda su integridad. Fue la primera célula de lo que hoy es las Conferencias de San Vicente de Paúl o Sociedad de San Vicente. En Cáceres se encuentran dando su huella desde el 3 de septiembre de 1873 que se fundó en la parroquia de Santa María (actual concatedral). ¿Nos contentamos con la misa semanal de la facultad o miramos que esta misa les toque de lleno la caridad pastoral **[Cielo por las almas]** y vayan a servir a los pobres como buenos cristianos?

- **San Pedro Renato y compañeros mártires (2 de septiembre):** No tomaron partido en la revolución ya que fueron fieles a su compromiso cristiano en la promoción humana al estilo de San Vicente. El ambiente antieclesiástico de la Revolución Francesa fue el que acabó con la vida de ellos en París y con las Hijas de la Caridad de la Comunidad de Arrás (26 de junio). ¿Somos generosos al dar nuestra vida por la Evangelización de los pobres?

- **San Justino de Jacobis (30 de julio):** Misionero Paúl que fue enviado a Etiopía para la evangelización de los etíopes; fue el promotor del diálogo ecuménico con las otras confesiones cristianas que misionaban allá.

Jaume Ruiz Castro

## Actividades de la diócesis en este Verano

### LOS CENTROS DE MAYORES

**"LA INMACULADA" Y "SAN NICOLÁS DE BARI"**  
DISFRUTARON DE DIFERENTES  
ACTIVIDADES VERANIEGAS



En el mes de agosto ambos centros asistenciales, **La Inmaculada** y **San Nicolás de Bari**, celebraron diferentes actividades. Entre ellas cabe destacar una charla sobre la visita, de Pepe Ruiz, varios talleres de hidratación, la elaboración del gazpacho tradicional con productos del huerto de los centros o un taller de elaboración de jabones de esencias.

También, el 26 de agosto, se celebró una actuación folklórica del grupo "Raíces Nuevas" de Alagón del Río. Primero en el centro de mayores "La Inmaculada", a las 17:30 h, donde realizaron un repertorio del folklore de la zona y de Extremadura, en la que los mayores pudieron recordar canciones de antaño, que han narrado y plasmado las costumbres y tradiciones de nuestros pueblos.

Seguidamente se trasladaron al centro residencial "San Nicolás de Bari", donde deleitaron con un repertorio de canciones de ronda, de devociones marianas y un poquito del folklore de nuestra Extremadura. Gracias a "Raíces Nuevas", que de forma altruista ha participado en ambas actuaciones.

Por otro lado, el 14 de agosto, se celebró en ambos centros residenciales la festividad de Nuestra Señora de la Asunción, con la participación del acordeonista Cruz Sánchez, que amenizó la velada con canciones tradicionales y con las que los residentes recordaron sus tiempos de juventud, en el que el único medio de música que había era el acordeón.

Nos deleitó con una gran variedad de música, no solo pasodobles, sino con jotas de la zona, en la que incluso, alguna vez, se arrancó a cantar y animar a los mayores de ambos centros residenciales. La mayoría de los residentes bailó un pasodoble e incluso se lanzaron a cantar alguna canción. Una actividad de encuentro y diversión para celebrar la citada festividad, antes conocida como las fiestas de los emigrantes.

Desde aquí queremos dar las gracias a todos por colaborar con ambos centros residenciales, dependientes de la diócesis de Coria-Cáceres, de manera desinteresada.



### SAN AGUSTÍN SALE AL ENCUENTRO DE LA VIRGEN DE BIENVENIDA EN VALDEFUENTES

Por primera vez en la historia de Valdefuentes, la imagen del patrón, San Agustín, salió del convento al paso de la Virgen de Bienvenida en su procesión recorriendo las calles del pueblo. Los mayordomos del santo le bailaron en la Lonja del convento, demostrando el sentir del pueblo: todos emocionados y contentos ante tal acontecimiento, con aplausos y vivas a los patrones.

Previamente, en las novenas de la Virgen, algunos sacerdotes de la diócesis acudieron a hablar de la Virgen como Madre y protectora. Cada día de la novena estuvo preparada por grupos y cofradías de la parroquia (mayores, niños, enfermos, matrimonios, caridad, liturgia, alzehimer...), todos tuvieron cabida. Las mayordomas se esmeraron todos los días en la preparación de la Virgen y del templo.

El colofón de las novenas es la "bajada" de la Virgen desde su camerino al altar, en el que afloran los sentimientos que de corazón salen del pueblo de Valdefuentes hacia su patrona, que tan bien plasmó este año en el pregón la joven Mariló Rodríguez y que, con su testimonio de vida, nos supo transmitir. Ese día presidió el acto por nuestro obispo don Francisco Cerro, al que agradecemos su presencia y cariño, manifestando él mismo este acontecimiento como: *"un pregón precioso y una respuesta de devoción hacia la Virgen emocionante"*.

**Teresa Alvarado Rubio, catequista**

**Diócesis**

### PLACA HOMENAJE AL Sacerdote Misionero fallecido DON ANTONIO GÓMEZ EN TORREMOCHA

El jueves, 14 de septiembre, en Torremocha, el ayuntamiento de la localidad ha dedicado una calle a don Antonio Gómez Márquez, sacerdote misionero hijo del pueblo. Nuestro obispo, Francisco Cerro Chaves, estuvo presente en el momento en que se procedió a revelar la placa, acompañado del actual párroco, el padre Bala.



## La mesa de la Palabra

### Primera Lectura, Lectura del libro de Isaías, Is 55, 6-9

Buscad al Señor mientras se le encuentra, invocadlo mientras está cerca; que el malvado abandone su camino, y el criminal sus planes; que regrese al Señor, y Él tendrá piedad, a nuestro Dios, que es rico en perdón.

Mis planes no son vuestros planes, vuestros caminos no son mis caminos –oráculo del Señor–.

Como el cielo es más alto que la tierra, mis caminos son más altos que los vuestros, mis planes, que vuestros planes.

### Salmo Responsorial, Sal 144

R/. Cerca está el Señor de los que lo invocan.

Día tras día, te bendeciré  
y alabaré tu nombre por siempre jamás.  
Grande es el Señor, merece toda alabanza,  
es incalculable su grandeza. R/.

El Señor es clemente y misericordioso,  
lento a la cólera y rico en piedad;

el Señor es bueno con todos,  
es cariñoso con todas sus criaturas. R/.

El Señor es justo en todos sus caminos,  
es bondadoso en todas sus acciones.  
Cerca está el Señor de los que lo invocan,  
de los que lo invocan sinceramente. R/.

### Segunda Lectura, Lectura de la carta del apóstol San Pablo a los Filipenses, Fil 1, 20c-24. 27a

Hermanos:

Cristo será glorificado en mi cuerpo, por mi vida o por mi muerte.

Para mí la vida es Cristo y el morir una ganancia. Pero, si el vivir esta vida mortal me supone trabajo fructífero, no sé qué escoger.

Me encuentro en esta alternativa: por un lado, deseo partir para estar con Cristo, que es con mucho lo mejor; pero, por otro, quedarme en esta vida veo que es más necesario para vosotros.

Lo importante es que vosotros llevéis una vida digna del Evangelio de Cristo.

### Evangelio, Lectura del santo Evangelio según San Mateo, Mt 20, 1-16

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: «El reino de los cielos se parece a un propietario que al amanecer salió a contratar jornaleros para su viña. Después de ajustarse con ellos en un denario por jornada, los mandó a la viña. Salió otra vez a media mañana, vio a otros que estaban en la plaza sin trabajo y les dijo: “Id también vosotros a mi viña y os pagaré lo debido». Ellos fueron. Salió de nuevo hacia mediodía y a media tarde, e hizo lo mismo. Salió al caer la tarde y encontró a otros, parados, y les dijo: “¿Cómo es que estáis aquí el día entero sin trabajar?”. Le respondieron: “Nadie nos ha contratado”. Él les dijo: “Id también vosotros a mi viña». Cuando oscureció, el dueño dijo al capataz: “Llama a los jornaleros y págales el jornal, empezando por los últimos y acabando por los primeros”. Vinieron los del atardecer y recibieron un denario cada uno. Cuando llegaron los primeros, pensaban que recibirían más, pero ellos también recibieron un denario cada uno. Al recibirlo se pusieron a protestar contra el amo: “Estos últimos han trabajado solo una hora y los has tratado igual que a nosotros, que hemos aguantado el peso del día y el bochorno”. Él replicó a uno de ellos: “Amigo, no te hago ninguna injusticia. ¿No nos ajustamos en un denario? Toma lo tuyo y vete. Quiero darle a este último igual que a ti. ¿Es que no tengo libertad para hacer lo que quiera en mis asuntos? ¿O vas a tener tú envidia porque yo soy bueno?”. Así, los últimos serán primeros y los primeros, últimos».

## El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 25: Esd 1, 1-16 • 125, 1-6 • Lc 8, 16-18.

Martes, 26: Esd 6, 7-8. 12b 14-20 • 121, 1-5 • Lc 8, 19-21.

Miércoles, 27: Esd 9, 5-9 • Tb 13, 2-6 • Lc 9, 1-6.

Jueves, 28: Ag 1, 1-8 • 149, 1-9 • Lc 9, 7-9.

Viernes, 29: Dn 7, 9-10. 13-14 o bien: Ap 12, 7-12a 137, 1-5 • Jn 1, 47-51.

Sábado, 30: Za 2, 5-9. 14-15a • Jer 31, 10-13 • Lc 9, 43b-45.

### DOMINGO XXV DEL TIEMPO ORDINARIO

La parábola de los obreros de la viña solo aparece en el evangelio de San Mateo y nos vuelve a brindar una fina advertencia: **“Así pues, los últimos serán los primeros y los primeros los últimos”**. Nos presenta un principio de inversión literario recurrente para describir el Reino de los Cielos. Se habla de los obreros, pero el personaje central es el propietario de la viña. La analogía de la parábola con el Reino de Dios sugiere que Dios necesita gente para trabajar en su viña. El dueño da pruebas de una bondad que supera la justicia humana, que desconcierta, que no entendemos, ¿cómo es posible que los que han trabajado durante todo el día reciban lo mismo que los que han trabajado tan solo unas horas? En el ser humano esto suscita unas emociones que velan el entendimiento y nos lleva a la incomprendición de la justicia divina. Los cristianos solemos caer en el error del “egoísmo del merecimiento”: ¡Yo lo merezco todo porque soy el que más hago!, o iyo me lo merezco porque lo hago mejor que aquél”. Necesitamos continuamente tener que ser compensados por nuestro servicio al Señor y de tener que recibir nuestro jornal completo, pero Jesús una vez más nos quiere inculcar que para el que le sigue sin condiciones la verdadera grandeza está en el humilde servicio a los demás, a imitación de Cristo, que no vino a ser servido, sino a servir a los demás y dar su vida por todos. El pasaje evangélico va más allá, ya que Dios llama continuamente, que cada cual se incorpora a la viña del Señor en tiempos distintos y según las circunstancias. ¡Nunca es tarde para ponerse al servicio humilde del Señor!

La justicia de Dios padre misericordioso y bondadoso es diferente a la justicia del mundo del hombre. Mezquinamente buscamos la recompensa de lo que hacemos de bueno por los demás, olvidando que esa búsqueda del bien es simplemente obligación de toda persona, pero más aún de un buen cristiano. Dios infinitamente misericordioso nos colma con la gratitud de sus dones por la gracia del Espíritu Santo. Lo único que tenemos que hacer es darlo todo por Jesús, vencer el miedo, la rutina y los cálculos egoístas.

Quini Vilá  
Diácono Permanente  
de la diócesis de Coria-Cáceres

# ¿ERES CRISTIANO? ES TIEMPO DE AYUDAR A ÁFRICA, TIEMPO DE AYUDAR A SUDÁN DEL SUR

El obispo de Kenia, monseñor Dominic Kimengich, obispo de la diócesis de Lodwar, en el norte del país, ha estado en nuestra diócesis de Coria-Cáceres acompañado de algunos sacerdotes y religiosas de la diócesis, han pasado unos días en España.

Dentro de este recorrido, el martes 12 de septiembre se reunió con nuestro obispo, monseñor Francisco Cerro Chaves, y charlaron sobre la situación de ambas diócesis. Estuvieron acompañados por un misionero de Casar de Cáceres, Alejandro Campón, que está en aquella diócesis en misión.

Además, el lunes 11 de septiembre, el obispo Kimengich acompañó a Campón hasta Casar de Cáceres para la celebración de las bodas de oro de sus padres, Rosa y Alejandro. También participaron en la celebración otros compañeros de Alejandro Campón de la Comunidad Misionera de San Pablo Apóstol, y varios sacerdotes vinculados al Casar de Cáceres.

**El obispo de Kenia, mons. Dominic Kimengich, cuenta que la diócesis de Lodwar está en la frontera con Sudán del Sur y Etiopía, una diócesis de un millón de personas. En Sudán del Sur actualmente hay una guerra civil.** "Tenemos muchos refugiados de Sudán del Sur, es muy difícil para ellos en este momento dado que es una guerra civil, porque incluye todas las personas de allí, las diferentes tribus. Están huyendo, no hay comida, ni paz... Cuando hay guerra eso lo destruye todo, incluso las escuelas ya son funcionales, exceptuando quizás en Yuba, la capital. Pero fuera, que es zona de guerra, los niños han huido. De hecho, en nuestro campamento de refugiados en este momento tenemos 200.000 refugiados, y la mayoría de ellos son niños de escuela".

Sobre si está será una de esas guerras que parece nunca acabar, el prelado cuenta que: "creo que va a llevar algo de tiempo: cuando la gente esté realmente cansada de la guerra y también la comunidad internacional intervenga fuertemente, la guerra terminará, pero de momento hay dos frentes apoyados por distintos países y esto continuará por mucho tiempo, hasta que haya determinación por parte de la comunidad internacional de acabar con esto y de intervenir directamente en la situación".



**La región del Cuerno de África, en la que se encuentran Sudán del Sur, Etiopía, Somalia y también Kenia, (país donde se encuentra la diócesis de mons. Dominic Kimengich), vive una situación crónica de emergencia humanitaria y de inseguridad alimentaria** debida a las condiciones climáticas adversas, la recurrencia de las crisis económicas y los conflictos bélicos.

En muchas regiones, la población, ya debilitada por los efectos de dos años de sequía, se enfrenta a la subida de precios de los alimentos, deterioro de los medios de vida, brotes de enfermedades y situaciones de conflicto que merman aún más su capacidad de subsistencia.

**Cáritas Internationalis ha realizado hace unos meses llamamientos a la comunidad internacional para recaudar fondos** que sirvan para ayudar a la población, apoyándola con alimentos, refugio y vivienda, medicamentos, educación y colaborando para recuperar sus medios de vida.

"Por la situación de guerra y la hambruna que ha habido allí, la gente no tiene comida. Están sufriendo realmente y creo que este es el momento correcto para que los verdaderos cristianos católicos de España ayuden, porque ellos son nuestros hermanos y hermanas, no podemos simplemente quedarnos mirando. Están sufriendo y muriendo de hambre, luchando entre ellos... Por tanto, tenemos que ayudarles, necesitamos ayudarles para salvar vidas allí. Es nuestro momento de actuar. Cuando las personas no acceden a la comida, cualquier retraso puede costar vidas. Por tanto, esta es una cuestión que tenemos que abordar rápido. Se necesita intervención ahora más necesaria mientras que las personas aún están vivas".

Y para ayudar, mons. Dominic Kimengich pide enviar dinero "a través de Cáritas Internationalis principalmente, también personas que vayan allí para trabajar, voluntarios y también a través del gobierno, que intervengan en la situación que hay allí, pero básicamente lo que necesitan allí es comida. Quien pueda que compre y envíe comida o enviar dinero. Es una situación muy urgente".

Le pedimos un último mensaje sobre el continente africano. "África es un continente que se ha enfrentado a muchos problemas, pero vemos que hay esperanza. Un buen número de países se han dado cuenta de que no hay necesidad de luchar y la gente está trabajando para mejorar la economía para mejorar la situación. Pero África no puede hacerlo sola, necesita también ayuda internacional. De otra manera, muchos africanos vendrán a Europa buscando una situación mejor. Así es que lo mejor es ayudar a África, a que pueda ayudarse a sí misma, y lo mejor para resolver la situación de refugiados y migrantes es realmente tratar con la situación en África y ayudar a las personas de África a ayudarse a sí mismas".



## AGENDA

### Jueves, 28 de septiembre:

- Círculos del silencio (Cáritas), 20:00 h. San Juan. Cáceres.

### Viernes, 29 de septiembre:

- Apertura del curso del Seminario, Colegio Diocesano y todas las escuelas de la diócesis.
- Escuela de Cáritas Diocesana (hasta el domingo).

### Domingo, 1 de octubre:

- XXVI Domingo del Tiempo Ordinario.
- Apertura del Curso pastoral Diocesano en la catedral de Coria. Eucaristía del Espíritu Santo. 17:00 h.

